
 
 

 
 

Ata nº 03 

Aos catorze dias do mês abril, de dois mil e vinte e cinco, às catorze horas, reuniram-se no 
espaço ISOKAN, fazendo a itinerância em diferentes lugares onde há trabalho para a 
comunidade, referente à Cultura, Desporto e Turismo, os integrantes do Conselho de Cultura 
do Município, para sua reunião ordinária. A pauta para hoje, está organizada com os assuntos 
elencados na convocação, além do contato direto e conhecimento in loco deste espaço, tão 
bem apresentado pelo seu representante Rogério Santos. O grupo sentiu-se extremamente 
acolhido, onde foi apresentado todo o trabalho desenvolvido com a comunidade, com projetos 
e programações onde o pertencimento, inclusão, protagonismo das pessoas, junto também às 
questões ambientais do entorno geográfico local, são a grande finalidade! Em seguida, 
seguiu-se a pauta para o assunto sobre Auxílio ao Artista: trata-se do Protocolo nº 2686/2025, 
encaminhado na manhã de 11/04 do corrente, do Ballet Débora Regina Primaz, para 
participação com 42 alunos em evento dia 31/05 do corrente ano, na cidade de Bom Retiro do 
Sul. O auxílio corresponde ao valor total de R$ 3.180,00, sendo R$ 1.500,00 para o transporte 
e R$ 1.680,00 para alimentação. Como houve o encaminhamento de toda a documentação 
necessária, o auxílio foi aprovado pelo Conselho. A contrapartida para este auxílio, será a 
apresentação deste grupo de dança, na abertura do evento que acontecerá, promovido pela 
Secretaria “Meu Negócio é Arte”, dia 29/04, no Teatro Roberto Atayde Cardona. Antes de 
darmos segmento à pauta, a Secretária Daniela lembrou ao grupo, de que nossa próxima 
reunião ordinária no mês de maio, acontecerá no Memorial ao Imigrante Alemão, seguindo a 
itinerância do grupo de Conselheiros, para conhecimento e familiarização com estes espaços 
culturais de nossa cidade. Continuando, nossa Secretária informou o grupo sobre a 
reestruturação/reformulação desta Secretaria, para que possa atender com agilidade e 
qualidade, toda a demanda existente que é bastante grande. Em espaço mais amplo para 
acomodar a equipe de trabalho, esta Secretaria passará a funcionar no local do antigo Jornal 
O Progresso, na rua Osvaldo Aranha. A Secretaria contará, além da Secretária Daniela e sua 
Assessora Priscila, focadas especificamente com os eventos, com a nova Diretora de Cultura 
Leila, juntamente com Henrique, que cuidarão do setor de fomento, através de leis, auxílios e 
emendas. O desporto será Dirigido por Joel, com o auxílio de David   e Alexandre, para 
contratações e jogos. O Diretor de Turismo Jaime, fará a ponte com as demandas da Cultura 
e Desporto, quando estas estiverem vinculadas diretamente ao Turismo de nossa cidade. No 
mesmo espaço da Secretaria, teremos os acervos para acesso ao público, do Museu 
Histórico e Arquivo, acervos estes que deverão mudar depois de um período, após 
organização de local definitivo, pois sofreram com as enchentes nos dois prédios onde 
estavam alocados, em frente à Estação da Cultura, na rua Osvaldo Aranha. Daiane, Diretora 
da DIPAHC, será responsável  
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pelo espaço do Museu de Arte, junto ao prédio da Antiga Estação Ferroviária, e o local onde 
estará este acervo. Também tivemos a informação de Rafael, representante suplente do 
SESC no Conselho, que teremos uma mesma pessoa do SESC, cuidando especialmente dos 
eventos e parcerias junto a nossa cidade. Outra colocação importante de sempre lembrar, é o 
prazo para encaminhamento de Protocolo para Fomento: 50 dias antes de necessitar do 
recurso. Deste encaminhamento até a execução do Projeto, o proponente tem período hábil 
de encaminhar documentos que, após análise, vão sendo solicitados pela Secretaria. Muito 
importante para todos os artistas e Produtores Culturais: sempre que quiserem solicitar 
recurso, além de toda a documentação necessária, informar qual será a contrapartida e 
realizá-la. A grande dificuldade da Secretaria hoje, está sendo conseguir fazer contato com 
artistas e produtores culturais contemplados com recursos, mas que até agora não realizaram 
a execução de seus Projetos para os quais o recurso foi solicitado. Isto é bastante sério, pois 
o prazo máximo para conclusão dos Projetos é 02/06, dia em que se inicia a Prestação de 
Contas até dia 1º/07. Quem não obedecer  prazos, e não prestar contas, entra como tendo 
dívida ativa junto à Procuradoria Geral do Município, não podendo mais participar de nenhum 
edital. Não será o município que perde, caso não haja a prestação de contas, mas a pessoa 
que se propôs a executar seu Projeto, recebeu recurso e não concluiu sua prestação de 
contas. Após encerrar os prazos da Lei Paulo Gustavo, inicia a Aldir Blanc. Diante de todas 
estas colocações a Conselheira Cíntia questiona uma forma de comunicação mais eficiente e 
imediata, em que todos os artistas e demais produtores culturais pudessem, de imediato, 
serem informados de tudo o que acontece na Secretaria, inclusive destas informações todas 
tratadas aqui. Houve solicitação de prioridade para isto. Ficou então combinado que seria 
criada a página do Conselho junto à Assessoria de Comunicação Administrativa, para que 
todas as informações estejam lá, tornando todo o tipo de informação afim, mais ágil e 
imediata. Inclusive as Atas das reuniões deste Conselho. Foi comentada a solicitação de 
auxílio também da jovem Taís para concorrer à Miss Universo Montenegro, mas em seguida 
refletiu-se por qual segmento estaria e seria encaminhada junto ao Conselho de Cultura. 
Como não há definição clara sobre isto, nem tampouco por onde houve o encaminhamento, 
documentos da jovem, comprovação de residência, etc, o grupo de Conselheiros passou 
adiante nos assuntos deste encontro. A Diretora de Cultura Leila comunicou que será 
contratada uma Empresa de Consultoria para análise dos Projetos e pareceristas, no valor de 
R$ 23.452,50. PNAB para 2º semestre terá duas vagas para Projetos solicitando recursos: 
para ampla concorrência e para Cultura Popular e Tradicional. Prosseguindo, houve 
solicitação do vice presidente Juliano, que conduziu os trabalhos deste encontro, para que 
fosse colocado o Calendário de Eventos, já pontuando eventos do ano em nosso município. 
No mês de maio, teremos a semana “Celebra Montenegro”, especial de aniversário do 
município, de 30/04 a 06/05; Dia 14/05, “Dia Seguinte”, protagonizado pela CUFA; dia 22/05, 
Fórum do Turismo; dia 23/05, Abertura Estadual da Safra dos Citros; de 12 a 15/06, São João 
do Montenegro; dia 13/07, Dia do Rock; em agosto, “Agosto das Artes”; setembro, Semana 
Farroupilha. A programação será divulgada à medida da antecedência necessária, como 
também, pelos meios de comunicação na cidade. Juliano fez referência também ao evento do 
MTG (Movimento Tradicionalista Gaúcho), responsável pela 
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15ª Região Tradicionalista do Estado, que aqui em Montenegro, será realizado pelo CTG 
Acácia Negra, tratando-se do “2º Circuito de Danças da 15ª Região”, que foi protocolado junto 
à Prefeitura, com solicitação de ocupação do espaço Domingão, junto ao Parque Centenário, 
mas houve negativa da solicitação. O 1º Circuito aconteceu em Portão; este segundo deve 
acontecer aqui em Montenegro, nos dias 31/05 e 1º/06. O assunto não avançou, mas trata-se 
de uma parceria entre poder público e tradicionalistas, trazendo um público participante de 
outros municípios, aqui para a cidade. Talvez ainda há tempo hábil para retomada deste 
assunto, vendo que a Secretaria também está com outra configuração agora, podendo 
orientar o passo a passo desta possibilidade. Os Conselheiros também fizeram referência a 
eventos que recebem patrocínios diretos, quando financiam, sem presença de Editais. A 
Conselheira Liana lembra ao grupo, que estão disponíveis ingressos para o espetáculo de 
Dança do grupo da Ilha da Madeira, trazido por Flávio Azeredo, no Teatro Roberto Atayde 
Cardona. Como último assunto tratado no encontro, foi a repercussão da possível saída da 
Secretária de Cultura do Estado, Beatriz Araújo, muito expressiva em seu trabalho, num 
contexto de negociação política de cargos. Há uma grande mobilização e campanha de 
assinaturas pela permanência da mesma, visto seu envolvimento, competência e trato com 
todas as pessoas ligadas à Cultura. Nada mais havendo a constar neste ata sobre a reunião 
deste Conselho, encerrou-se o encontro, lembrando que no próximo mês, estaremos no 
Memorial ao Imigrante Alemão, realizando nossa reunião ordinária. 

 
 
       
         Juliano Hack 
           Vice Presidente do Conselho Municipal de Cultura 


